

[Voir la version en ligne](#)

COURRIER D'ALSACE



L'ACTUALITÉ DU MOIS DES ALSACIENS DU MONDE ET DE NOTRE RÉGION

Newsletter n° 169
30 décembre 2024

EDITO

Déjà la 25ème année du 3ème millénaire ! Que le temps passe ! Nous voilà dans une nouvelle année qui, comme à l'accoutumée, va nous réserver de bonnes et mauvaises surprises. L'ONU a proclamé 2025 comme l'année internationale de la paix, soit ! On connaît toutefois le penchant belliciste de trop nombreux pays plutôt enclins à l'usage de la force, mais le pire n'est jamais certain...

Pour cette nouvelle année, voyons plutôt le verre à moitié plein, surtout s'il s'agit de vin ! A la prochaine exposition universelle à Osaka, au printemps, un vignoble représentera pour la première fois la France : ce sera l'Alsace. Une vitrine assurément pour présenter l'excellence régionale et faire rayonner une fois de plus l'Alsace dans le monde ! Bonne année 2025 !

Gérard Staedel
Président de l'UIA



BLOC-NOTES

AMERIQUE DU NORD

Dans son édition du 15 décembre, L'Ami-Hebdo a publié [un article](#) sur les traditions de l'Avent entre Amérique et Alsace. Y sont notamment interviewés Benoît Meister (San Diego) et Alexandra Geister (San Francisco), ainsi que Laurent Steck et Leslie Sengel (Montréal).



ALLEMAGNE

Bonne nouvelle pour les gourmands ! Le Club des Alsaciens de Francfort organise leur première rencontre de la nouvelle année à l'occasion de la fête des « Rois mages ». Venez partager une galette des Rois le 5 janvier 2025 à 15h au Café Merci à Berliner Platz. [Inscrivez-vous](#) !



CANADA

Les Alsaciens de Montréal vous invitent avec les associations amies à un événement festif et gourmand pour célébrer la traditionnelle galette des rois et vous présenter leurs vœux le 23 janvier 2025 de 18h à 21h au Théâtre La Comédie de Montréal. [Inscription obligatoire](#).



ÉTATS-UNIS

Alsace Texas Association fête également l'Épiphanie. L'Association invite ses membres pour partager une galette des Rois le 18 janvier 2025 à 15h. Pour plus d'infos et pour vous inscrire avant le 9 janvier 2025 : alsacetexas@gmail.com.



UIA

Découvrez et suivez l'actualité des Alsaciens dans le monde sur [notre site internet](#), [facebook](#) [Les Alsaciens du Monde](#), [instagram](#) et depuis peu sur [LinkedIn](#)



L'ALSACE

En partenariat avec les journaux L'Alsace et les DNA, voilà des liens vers des sujets qui peuvent vous intéresser :

DNA Dernières Nouvelles d'Alsace

Stosswihr. Chute mortelle d'un alpiniste : « Le nord du Hohneck, endroit le plus dangereux des Vosges »

Un alpiniste vosgien est décédé à la suite d'une chute d'environ 200 mètres dans le massif du Hohneck. Président fondateur de l'association Niv'ose, spécialisée dans l'observation de l'enneigement du massif vosgien, Pierre-Marie David souligne que « le danger est toujours présent en montagne ».

→ Lire plus

Patrimoine. Un Alsacien pour diriger la restauration du grand orgue de Notre-Dame

Un Alsacien, Christian Lutz, a assuré la maîtrise d'œuvre du nettoyage du grand orgue de Notre-Dame. Un chantier de 3,5 millions d'euros qui a mobilisé trois entreprises de facteurs d'orgues, avec pour défi majeur, la lutte contre la poussière.

→ Lire plus

Strasbourg. La foire Saint-Jean ne reviendra pas avant 2027

La maire de Strasbourg Jeanne Barseghian a annoncé lors d'une conférence de presse au sujet de la plaine multi-usages de la Plaine des Bouchers que la foire ne se tiendra pas à Strasbourg pendant les deux prochaines années.

→ Lire plus

Mulhouse. Les sans-abri, de moins en moins invisibles, de plus en plus fragiles

De janvier à septembre 2024, plus de 8 000 personnes sans-abri ont été rencontrées et ont pu bénéficier de repas grâce aux maraudes de la Croix-Rouge à Mulhouse. Paroles aux associations qui accompagnent ces personnes fragilisées.

→ Lire plus

Faune sauvage. Une expertise nationale favorable à de nouvelles réintroductions de lynx dans les Vosges

Un rapport du Museum national d'histoire naturelle et de l'Office français de la biodiversité sur la viabilité des populations de lynx boréal en France prône de nouvelles réintroductions de félins parmi les stratégies de conservation incontournables.

→ Lire plus

Strasbourg. Baguettes gratinées à 9 €, poêlées de spaetzles à 12 € : manger au marché de Noël est-ce devenu inabordable ?

Tartes flambées, bretzels garnies ou encore vin chaud : les prix de snacks proposés sur les étals du marché de Noël de Strasbourg sont, pour certains, devenus exorbitants. Mais ne semblent pour autant pas repousser le chaland... galvanisé par le côté occasionnel de la dépense.

→ Lire plus

Suisse. À la frontière avec l'Alsace, 200 frontaliers verbalisés à cause d'une règle méconnue

Plus de 200 automobilistes ont été contrôlés en excès de vitesse, à l'heure d'arrivée des travailleurs frontaliers, devant un panneau "douanes" qui, chez nos voisins, implique – sans l'afficher - une limitation à 20 km/h.

→ Lire plus

Affaire Lina L'adolescente a été étranglée avec un tote bag

Les expertises médico-légales pratiquées sur le corps de Lina ont révélé que l'adolescente de 15 ans avait été étranglée avec la lanière d'un sac en tissu. Aucune autre violence n'a pu être mise en évidence.

→ Lire plus

Santé Institut de cancérologie Strasbourg Europe (Icans) : de l'utopie au cauchemar

Ouvert en 2019, l'Institut de cancérologie Strasbourg Europe (Icans) cessera d'exister dans sa forme actuelle au 31 décembre 2025. En cause, des divergences profondes dans la vision des soins et la gouvernance. Notre enquête démontre que le centre Paul-Strauss et les Hôpitaux universitaires de Strasbourg ne sont pas parvenus à dépasser les obstacles présents dès la genèse du projet.

→ Lire plus

Eurométropole Tram Nord : le choc et la sidération après l'avis défavorable

Le projet de tram Nord a été plombé par un avis défavorable de la commission d'enquête publique. Un revers pour une opération dont les travaux devaient débuter début 2025, et un coup dur pour l'exécutif métropolitain.

→ Lire plus

Bas-Rhin Trois hommes, trois générations et trois trajectoires de vie effrités par l'inceste

Ils ont 67, 39 et 17 ans. Après de longues années de silence, ces hommes ont eu le courage de dire qu'ils avaient été victimes d'agressions sexuelles dans leur sphère familiale. Aujourd'hui, l'inceste, ils lui font face et le surmontent grâce à des groupes de parole, tenus par l'association Victimes inceste Alsace.

→ Lire plus

ACCÉDEZ à la boutique en ligne des DNA et de L'ALSACE

Découvrez de nombreux livres et magazines relatifs à l'Alsace, dans des domaines variés : histoire, cuisine, randonnée, romans, vie de la région, livres jeunesse, sport...

[A découvrir](#)

LES SAISONS D'ALSACE

L'Alsace, au cœur de nos thématiques

45 €/an
au lieu de 69,50 €
par prélèvement - en tacite reconduction
les 4 numéros + 1 hors série

JE M'ABONNE

LES SAISONS 96 D'ALSACE
Une mystérieuse découverte sous-sol

LES SAISONS 95 D'ALSACE
Astronomie

LES SAISONS D'ALSACE
Malgré eux

LES SAISONS 94 D'ALSACE
Actes de la table UNE ÉLEGANCE ALPINE

LES SAISONS D'ALSACE
QUI FR



www.alsacemonde.org

contact : uia@alsacemonde.org

Cet e-mail a été envoyé à uia@alsacemonde.org, car vous êtes intéressé par les Alsaciens du Monde ou adhérent à une des associations affiliées

[Se désinscrire](#)

© 2024 Union Internationale des Alsaciens